



■ Retrouvailles entre Gilbert Bauvain et Jean-Paul Ollivier.

## Rencontre

### Tomblaine : la roue tourne toujours pour Jean-Paul Ollivier

Mémoire vivante du Tour de France, Jean-Paul Ollivier était l'invité d'Hervé Féron à l'espace Jean-Jaurès. Premier rendez-vous d'une série d'animations détaillée par le premier magistrat à l'occasion du départ de la 8<sup>e</sup> étape 2014 qui sera donné le 12 juillet à Tomblaine.

La conférence a débuté par un film dédié aux grands champions qui ont façonné la légende de la Grande Boucle. Une accroche idéale pour évoquer, en relais, l'histoire et la naissance du Tour en 1903. Avec un sens consommé de la scénographie, Jean-Paul Ollivier alterne les interventions au micro et les projections d'extraits numérisés de coureurs aux cheveux gominés. Des images d'archives qui constituent un formidable réservoir documentaire. Avec le parti pris de cadrer le propos à partir de thématiques choisies, la malchance, les chutes, la religion et le Tour... Une manière habile pour le Breton de Concarneau de rappeler quelques faits marquants. Comme la collision dramatique, sur le vélodrome du Parc des Princes en 1958,

entre André Darrigade et Constant Wouters qui décédera onze jours plus tard, ou la mort de Fabio Casartelli en 1995 dans la descente du Portet d'Aspet.

« Paulo la Science » remémore aussi la chute de Roger Rivière, « qui se dopait beaucoup », au bas du col de Perjuret en 1960, « sa carrière alors brisée », puis répond aux questions du public avec une aisance incroyable.

Il évoque le destin de Luciano Pezzi, de Felice Gimondi qui remporte le Tour en 1965 dès sa première participation. De Poulidor, il pense « qu'il aurait sans doute gagné le Tour avec un autre directeur sportif qu'Antonin Magne, mais c'est la gloire sans maillot jaune, un héros éternel. »

Pour finir par une dédicace particulière en diffusant le film qu'il avait réalisé sur son ami Gilbert Bauvain, avant de l'inviter à le rejoindre sur scène. L'occasion pour le champion cycliste nancéen de partager quelques souvenirs croustillants. On retrouvera Jean-Paul Ollivier le 5 juillet au départ du Tour. Ce sera son 40<sup>e</sup>.

